

Philippe Meirieu Tête de liste régionale Europe Ecologie Rhône-Alpes 4 rue Imbert Colomès 69001 LYON

Mesdames et Messieurs les membre du bureau régional de coordination FRAPNA Région

Lyon, le 22 février 2010

Mesdames, Messieurs

J'ai pris connaissance avec le plus vif intérêt des propositions que vous faites dans le cadre des élections régionales pour lesquelles je suis tête de liste d'Europe Ecologie en Rhône-Alpes.

Pour l'ensemble du rassemblement d'hommes et de femmes qui porte les couleurs de l'écologie dans notre Région, je tiens à souligner le profond accord que nous avons avec votre vision globale des possibles qui sont face à la Région dans les années qui viennent en matière de protection de l'environnement et, plus largement, d'écologie politique.

Comme vous, nous sommes convaincus qu'il ne suffit pas de repeindre nos vies, nos comportements, nos politiques en vert. Il ne suffit pas de normer notre mode de production tout en conservant les mêmes finalités. Il ne suffit pas de lancer des appels à projet étiquetés « écolo » ou « développement durable » si on continue à rechercher, comme finalité et non comme moyen, les profits et la croissance du produit intérieur brut.

C'est pourquoi, comme vous, nous voulons préparer la sortie du nucléaire, réduire les déplacements automobile notamment en nous opposant à tout nouveau projet d'autoroute, préserver nos montagnes ainsi que les espaces naturels autour de nos villes, aujourd'hui encore menacés par un étalement urbain si mal contrôlé.

Vous appelez ainsi à des expérimentations pour changer de paradigme de mode de développement. Nous proposons de soutenir les entreprises qui expérimentent les 32 heures et la semaine de 4 jours, de mettre en place une monnaie complémentaire et de soutenir des initiatives de monnaies solidaires sur le modèle des SEL (systèmes d'échanges locaux).

Vous demandez une éco-conditionnalité des aides accordées par la Région : c'est au cœur de notre programme.

Vous souhaitez la création de cinq nouveaux parcs naturels régionaux. D'ici 2014, nous proposons déjà de nous concentrer sur trois de ces projet : les Baronnies, les Boucles du Rhône, les Dombes. En outre, nous nous investirons fortement pour qu'aboutisse la création d'un Parc inter-régional du Mont Blanc.

Nous partageons bien sûr, dans le même ordre d'idées, la nécessité de l'inscription des trames vertes et bleues dans les documents d'urbanisme opposables et le renforcement des contrats de rivières.

Protéger l'environnement, c'est aussi mieux aménager notre territoire pour développer les circuits courts, mais cela n'est possible que si l'on transforme l'économie pour relocaliser les parties de notre appareil de production qui sont parfois parties à des milliers de kilomètres. C'est au cœur de notre projet. Pour mieux transformer l'existant, nous créerons un observatoire régional des paysages et de l'environnement.

C'est enfin mieux éduquer à l'environnement. Pour cela, nous allons accompagner comme il se doit les réseaux associatifs et les citoyens « sentinelles de l'environnement », sans oublier l'éducation populaire et la place de l'éducation à l'Environnement dans les programmes scolaires et les formations, points auxquels je suis particulièrement

attaché.

Protéger l'environnement ce sera aussi et surtout assurer au quotidien une vraie démocratie participative et une nouvelle gouvernance environnementale qui offre une place légitime aux associations de protection de l'Environnement, reconnaisse la réelle valeur du bénévolat jusque dans le statut des associations, la crédibilise par une réelle présence au CESR.

Notre volonté de pouvoir mettre en œuvre ensemble ce programme à la tête de la Région Rhône-Alpes est plus forte que jamais. Nous sommes prêts. Nous vous donnons rendez-vous dès le lendemain de ces élections.

Veuillez recevoir, Madame, Monsieur, l'assurance de ma plus haute considération.

Philippe MEIRIEU